

La petite lettre de Sainte Thérèse



Les 4e3 et 4e4 visitant l'exposition « Niki de Saint Phalle et Jean Tinguely »

Des histoires à écouter, des histoires à écrire, des histoires à vivre

« Il était une fois.... » qui n'a jamais entendu ces mots « magiques » véritables promesses d'aventures enchantées, de princesses à délivrer et de monstres à terrasser ? A Sainte Thérèse, les enseignants, les personnels et les élèves deviennent les héros des histoires vécues lors de la période écoulée. Alors, prêts pour découvrir les aventures de la communauté Ste Thérèse ?

Histoires de réussite et d'engagement scolaire

L'histoire débute par une belle reconnaissance du travail accompli. Nos valeureux 3^e de la promotion 2024-2025 ont reçu leur diplôme du brevet lors d'une cérémonie officielle organisée en leur honneur. Ce fut l'occasion de retrouvailles entre enseignants et élèves et de valoriser le chemin parcouru.



Et comme une cérémonie en appelle une autre, les 5^e1 ont reçu un diplôme national et un label européen pour leur projet « E-twinning » mené l'an dernier avec leur professeur d'anglais, Mme Funaro. Cette récompense nationale et européenne atteste de la qualité pédagogique du projet. Durant la cérémonie, les élèves nous ont raconté avec beaucoup d'aisance ce que ce projet leur a apporté et ce qu'ils ont préféré.

A la rencontre de la grande Histoire

Ensuite, les élèves ont rencontré la Grande histoire tout en vivant de petites histoires. Première étape, la cérémonie du 11 novembre où nos élèves ont montré leur engagement citoyen en prenant une part active à la cérémonie : porte-drapeau pour certains, lever des couleurs pour d'autres, lecture d'un texte hommage et dépôt de fleurs lors de l'appel aux morts.



De leur côté, les 4^e germanistes sont partis vivre une belle histoire d'amitié avec leurs correspondants allemands lors de leur séjour en Allemagne, tout en découvrant des pans de l'histoire allemande et de notre histoire. Au programme : magie des marchés de Noël, fabrication de Bretzels, visites culturelles des principaux musées et monuments munichois, mais aussi découverte du camp de Dachau, pan plus sombre de notre histoire soulignant l'importance du devoir de mémoire.



Histoires à écrire et à raconter



Écrire la vie de personnes âgées au prisme des événements historiques qu'elles ont traversés, devenir le temps de quelques mois « biographe » officiel : tel est le projet qui a vu le jour pour les 3^e2, en partenariat avec la maison de retraite de la MGEN. Les élèves ont rencontré et interviewé leurs aînés lors d'une première après-midi d'échanges. Cette rencontre fondée sur l'écoute et le respect augure d'une belle histoire de fraternité, dont nous avons hâte de découvrir la suite.

Imaginer des histoires fantastiques et créer des créatures étranges nécessite de nourrir son imagination. Dans le cadre d'un projet interdisciplinaire, les 4^e3 et les 4^e4 sont allés visiter l'exposition « Niki de Saint Phalle et Jean Tinguely » au Grand Palais, une plongée dans un univers artistique très éloigné de leur quotidien, mais riche de potentiel en matière d'histoires à raconter.

Pendant ce temps, d'autres classes ont été plongées dans l'univers des contes : contes à lire, contes à écrire, contes à écouter, contes à raconter.

L'auteur Pascal Ruter est intervenu au collège pour un temps d'échanges avec les 5^e1 et 5^e4 autour de son livre *La tête dans le Guidon*, dans le cadre de Lireval, le salon du livre de la Vallée de Chevreuse.

Mélusine, conteuse professionnelle, est venue apprendre aux 5^e2 et 5^e3 à dire des contes orientaux préparés avec leur professeur de français, une belle façon d'aider les élèves les plus timides à gagner en assurance à l'oral. Et pour clore la période, une conteuse est venue raconter l'histoire de la naissance de Jésus et d'autres contes de Noël aux quatre classes de 6^e.

Histoires de défaites et de victoires



Nos élèves de l'AS tennis de table et Volley ball ont participé à leur première compétition en novembre et décembre dernier. Quelques défaites mais aussi de beaux résultats pour cette première : 12^e place sur 40 pour Loïc en tennis de table et deux victoires contre une défaite pour l'équipe de Volley-ball. Bravo à nos graines de champions !



Des histoires de foi, de charité et de fraternité



Des histoires emplies de charité et de fraternité se sont déroulées tout au long du mois de décembre.

La messe d'entrée en Avent fut l'occasion pour la communauté de se mettre en route vers Noël, avec un esprit fraternel, en entourant Deana qui faisait son entrée en catéchuménat et exprimait son souhait de rejoindre la grande famille des chrétiens par le baptême.



Vivre un véritable Conte de Noël, c'est ce qui aura été rendu possible pour des centaines d'enfants et personnes âgées grâce à votre générosité et à l'engagement des élèves lors des ateliers de charité proposés lors des temps du midi. 177 boîtes d'Amour, des coffres de voiture remplis de jouets pour l'AME et des cartes de vœux pour les personnes âgées de l'EPHAD de La Verrière. N'oublions pas non plus les cadeaux achetés, emballés et offerts lors du Noël Solidaire de la paroisse de Trappes auquel nos élèves de 3e de l'aumônerie ont participé activement en collectant des fonds pour l'achat des jouets, en préparant la salle et en servant les gens à table. Ils sont ainsi pleinement entrés dans le sens de Noël.



Une fin heureuse et lumineuse

Dans les contes, les histoires s'achèvent souvent par des festivités. A Sainte Thérèse, nous n'avons pas dérogé à la tradition avec notre Célébration autour de la Lumière de la Paix suivie d'un goûter partagé. Le vent rendait compliqué la diffusion de cette lumière mais elle brillait dans les yeux et les cœurs de chacun.

Une nouvelle page à écrire

L'histoire de cette période est terminée, mais l'aventure continue ! Entre voyages en France et en Espagne en février, témoignages dans le cadre de la pastorale, deuxième partie du brevet blanc pour les élèves de 3e, premières épreuves communes pour les 4e, un premier championnat d'échecs et des ateliers écriture et création de Manga, sans oublier quelques péripéties pour pimenter le quotidien, les héros n'auront pas le temps de s'ennuyer !

Cette nouvelle page est aussi celle d'une nouvelle année civile, alors recevez tous mes vœux. Que cette nouvelle année soit remplie d'histoires à vivre, à rêver et à raconter, et que l'écoute mutuelle reste au cœur de notre relation. Bonne et heureuse année à tous !

Stéphanie Piton
Chef d'établissement



CALENDRIER

Janvier–Février

NIVEAU 6E

Conférence Tara Océan

6e3/6e4

Mardi 13 janvier

EPI « Apprentis archéologues»

Voyage en Bourgogne

6e3 et 6e4

Du 11 au 13 février

NIVEAU 5E

Parcours Citoyen

Intervention Major Detko

Les Réseaux Sociaux

5e2 et 5e4

Jeudi 8 janvier

5e1/5e3

Vendredi 16 janvier

Pastorale

Découverte de l'œcuménisme

Jeudi 12 février

NIVEAU 4E

Pastorale/Parcours Citoyen

Témoignage de Vinz

Jeudi 5 février

EPRUVES COMMUNES

Jeudi 12 février

NIVEAU 3E

Pastorale/ Parcours Santé

Intervention Trisomie 21

Jeudi 13 janvier

Brevet Blanc n°1 :

Maths/ Sciences

Mercredi 14 janvier

Parcours citoyen/santé/SVT

Intervention Dons et Greffes

Lundi 19 janvier (3e1/3e2)

Vendredi 30 janvier (3e3/3e4)

EVARS

Intervention de l'association RESSY

Mardi 27 janvier 3e3/3e4

Jeudi 29 janvier 3e2/3e1

Projet Biographie

Sortie MGGEN

Vendredi 30 janvier (3ème2)

Pastorale/ Parcours Citoyen

Témoignage de Vinz

Jeudi 5 février

EPI « Espagne »

Voyage en Espagne

Du 16 au 20 février (3e1/ 3e3)

POUR TOUS LES NIVEAUX

- * Atelier mangas les 20 janvier et 3 février à 15h45.
- * Messes le mardi 6 janvier à 11h45, le mardi 13 janvier à 12h45, le mardi 20 janvier à 11h45, le mardi 27 janvier à 12h45, le mardi 3 février à 11h45, le mardi 10 février à 12h45 et le 17 février à 11h45
- * Vente de pains au chocolat le vendredi 13 février
- * Carnaval le mardi 17 février
- * Célébration des Cendres le 18 février
- * Silence, on lit, le jeudi 19 février à 13h50.

FLASH INFO

Réunions présentation des lycées privés du secteur pour les parents de 3e : Lundi 12 janvier de 18h30 à 20h30.

Réunions parents professeurs :

Vendredi 23 janvier de 17h à 20h au collège.

Samedi 24 janvier de 9h00 à 12h30.

Prise de rendez-vous en ligne via ED à partir du 17 janvier à 19h et jusqu'au mercredi 22 janvier 10h.

Conseil d'établissement : Lundi 2 février à 17h15 au collège.

Vacances de Février : du 20 février au soir au 10 mars au matin.